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1er trimestre 2016 
 
Leçon 5  
 
Sabbat après-midi 23 janvier 

 

Le conflit continue 

 Nous devons nous libérer des coutumes et de l’esclavage de la 
société, de sorte que, quand les principes attachés à notre foi sont mis 
en jeu, nous n’hésitions pas à montrer nos couleurs, même si l’on nous 
traite de « gens singuliers » pour cela. Que votre conscience demeure 
malléable afin de pouvoir entendre le plus léger soupir de la voix qui 
parle comme personne n’a jamais parlé. Que tous ceux qui veulent 
porter le joug de Christ démontrent une volonté inflexible de faire le 
bien, parce que c’est le bien. Gardez les yeux fixés sur Jésus, vous 
demandant à chaque pas : «Ce chemin est-il celui du Seigneur ? »  Le 
Seigneur ne laissera aucun de ceux qui agiront ainsi  devenir le jeu des 
tentations de Satan. 
 Quand le doute s’insinuera en vous - il est certain qu’il se 
pointera - rapprochez-vous de Dieu et Il s’approchera de vous. Alors, 
quand l’ennemi déferlera comme la marée, l’Esprit du Seigneur élèvera 
son étendard sur vous. Décrétez qu’il y a une grande œuvre à accomplir 
et qu’aucune influence humaine, aucune opposition ne pourra vous 
détourner du plein accomplissement de votre devoir. Alors vous pourrez 
dire avec Néhémie : « La bonne main de mon Dieu était sur moi » (voir 
Néhémie 2 : 18).  
                                                                                   This Day With God, p. 284.  
 
 
 Une loi naturelle veut que les sentiments et les pensées se 
renforcent en les exprimant. Mais si les mots suivent les pensées, il est 
vrai aussi qu'ils les font naître. Si nous extériorisions mieux notre foi, si 
nous nous réjouissions davantage des bénédictions dont nous sommes 
les objets – la miséricorde et l'amour de Dieu – cette foi serait plus 
grande et notre joie plus intense. Aucune langue ne saurait exprimer, 
aucun esprit concevoir les bienfaits qui découlent de l'appréciation de la 

bonté et de l'amour de Dieu.  Même ici-bas, notre joie peut ressembler 
à une source intarissable parce qu'elle est alimentée par les eaux vives 
qui s'échappent du trône de Dieu. 
 Enseignons donc à nos cœurs et à nos lèvres à louer le Seigneur 
pour son amour incomparable. Enseignons à nos âmes à avoir 
l'espérance et à vivre à la lumière de la croix du Calvaire.  N'oublions 
jamais que nous sommes les enfants du Roi des cieux, des fils et des 
filles de l'Eternel des armées.  C'est notre privilège de rester calmes en 
Dieu.  
                                                            The Ministry of Healing, pp. 251 – 253; 

                                           Le ministère de la guérison,  pp. 216, 217.  
 
  Le Seigneur peut faire éclater la victoire dans ce qui ne nous 
semble être qu'échecs et déboires.  Nous sommes tentés d'oublier Dieu, 
de regarder aux choses visibles, au lieu de regarder avec les yeux de la 
foi aux choses invisibles.  Lorsque le malheur et la calamité fondent sur 
nous, nous sommes prêts à accuser Dieu de nous délaisser ou de nous 
traiter avec cruauté. S'il juge bon de se passer de nos services dans 
certains domaines, nous nous lamentons, sans penser qu'il peut ainsi 
travailler pour notre bien.  
                 The Acts of the Apostles, p. 481; Conquérants pacifiques, p.427. 
 
 
Dimanche 24 janvier 2016 
 

David, Goliath et Betsabée 

  Il (David) avait naguère montré de la noblesse de caractère, et sa 
valeur morale lui avait gagné la faveur du peuple. Dans une grave 
circonstance, se confiant en Dieu, il avait terrassé le colosse de Gath.  
Plein de cette confiance, il avait marché en son nom contre l'adversaire.  
Maintenant, il faiblit devant l'épreuve et laisse paraître la faiblesse 
humaine. Dans chaque homme, il voit un espion ou un traître.  Poursuivi 
et persécuté, la détresse et les difficultés ont presque voilé à ses yeux la 
face de son tendre Père céleste. 
 Ces circonstances, néanmoins, vont lui enseigner une importante 
leçon. Il fera connaissance avec sa faiblesse et verra la nécessité de 
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recourir sans cesse à Dieu, débordant de pitié envers ceux qui s'égarent, 
prêt à fortifier les faibles, à leur manifester sa patience et sa 
commisération dans l'adversité et à encourager, par son Esprit, les 
cœurs abattus.  
            Patriarchs and Prophets, p. 657; Patriarches et prophètes, p. 640. 
 
    
 Bien que Satan s'efforce constamment d'aveugler les chrétiens 
sur ce fait, ils ne doivent jamais oublier que « nous n'avons pas à lutter 
contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les 
autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits 
méchants dans les lieux célestes » (Éphésiens 6 : 12). Voici un 
avertissement inspiré qui nous est parvenu à travers les siècles: « Soyez 
sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion 
rugissant, cherchant qui il dévorera » (1 Pierre 5 : 8).  « Revêtez-vous de 
toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du 
diable » (Éphésiens 6 : 11). 
 Depuis les jours d'Adam jusqu'à notre époque, notre ennemi a 
usé de sa puissance pour opprimer et détruire. Il prépare actuellement 
sa dernière campagne contre l'Eglise. Tous ceux qui s'efforcent de suivre 
Jésus devront se mesurer avec cet adversaire implacable. Plus le 
chrétien imite fidèlement le divin Modèle, plus il est en butte aux 
attaques de Satan. Tous ceux qui sont activement occupés dans la cause 
de Dieu et s'emploient à démasquer les séductions du Malin et à 
présenter Jésus-Christ au monde pourront dire, après Paul, qu'ils 
servent le Seigneur en toute humilité, avec larmes, et au milieu de 
grandes tribulations. 
 Assailli par les tentations les plus puissantes et les plus subtiles, 
Jésus repoussa Satan à chaque rencontre. Or, ces batailles ont été 
livrées en notre faveur, et ces victoires rendent la nôtre possible. Le 
Sauveur communique sa grâce à tous ceux qui l'invoquent, et le 
tentateur ne peut contraindre personne à pécher. Il ne peut nous 
vaincre sans notre consentement.  Il peut plonger dans la détresse l'âme 
qui lui résiste, mais il ne peut l'obliger à faire sa volonté; il peut 
l'accabler, mais non la souiller. Le fait que Jésus-Christ a vaincu doit 

inciter ses disciples à lutter virilement et courageusement contre le 
péché et contre Satan.  
                     The Great Controversy, p. 510; La tragédie des siècles p. 554.  
   
  
Lundi 25 janvier 2016 
 

Ramener leur coeur 

 Dieu a toujours des hommes à qui Il confie son message. Son 
Esprit agit sur leur cœur et les pousse à parler. Stimulés par un saint zèle 
et par une impulsion divine qui agit fortement sur eux, ils se consacrent 
à la réalisation de leur devoir sans froidement calculer les conséquences 
que peut entraîner la présentation aux gens du message que le Seigneur 
leur a donné. Mais, très vite le serviteur de Dieu se rend compte qu'il a 
risqué quelque chose. Il découvre que le message et lui sont devenus les 
objets de la critique. On analyse et on commente toutes ses habitudes, 
toute sa vie, tout ce qui lui appartient. Son message est décortiqué et 
rejeté dans un esprit mesquin et impie, tel celui qu’utilisent avec 
prédilection les hommes au discernement limité.  
               Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 2,  
            p. 1034 ; Commentaires bibliques d’Ellen White sur 1 Rois 17.1, 2. 
 
 
 
 L'heure où chacun de nous sera mis à l'épreuve va bientôt 
sonner. Le faux sabbat sera imposé ; il y aura contestation entre les 
commandements de Dieu et les commandements des hommes.  Ceux 
qui ont cédé peu à peu aux coutumes du monde, s'inclineront devant les 
autorités plutôt que de s'exposer aux moqueries, à l'insulte, aux 
menaces d'emprisonnement et de mort. A ce moment-là, l'or se 
séparera de la gangue, la vraie piété se distinguera nettement de la 
piété apparente et fausse. Les étoiles que nous avons admirées pour 
leur éblouissante clarté s'obscurciront. Ceux qui ont porté des 
vêtements sacerdotaux, mais qui n'ont pas revêtu la justice du Christ 
apparaîtront  alors  dans  la  honte de leur nudité. 
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 Parmi les habitants de la terre, répandus dans toutes les nations, 
se trouvent des hommes qui n'ont pas fléchi les genoux devant Baal.  
Semblables aux étoiles qui n'apparaissent qu'à la nuit, ils brilleront 
lorsque les ténèbres couvriront la terre et l'obscurité les peuples.  Dans 
l'Afrique païenne, dans les pays catholiques d'Europe et de l'Amérique 
du Sud, en Chine, aux Indes, dans les îles lointaines et dans les lieux les 
plus reculés du globe, le Seigneur possède un firmament d'âmes d'élite 
qui apparaîtront dans tout leur éclat au sein des ténèbres, révélant 
nettement au monde apostat le pouvoir transformateur de sa loi.    
             Prophets and Kings, p. 188; Prophètes et rois, p.141. 
 
 Quand le péché affaiblit le sens moral, le pécheur ne discerne 
plus ses défauts et ne se rend plus compte de l'énormité du mal qu'il a 
commis. A moins qu'il ne se soumette à l'action du Saint-Esprit, il 
demeure dans l’aveuglement concernant ses péchés. Ses confessions ne 
sont pas sincères. Chaque fois qu'il confesse une faute, il se hâte 
d'ajouter une excuse et d'alléguer des circonstances particulières qui 
l’ont amené à commettre les actions qu'on lui reproche. Mais les 
exemples de repentance et d’humiliation authentiques rapportés dans 
la Parole de Dieu, révèlent un désir de confession qui ne cherche aucune 
excuse pour le péché ni  aucune tentative de se justifier.   
                                                       Testimonies for the Church, vol. 5, p. 641.  
  
 

 

Mardi 26 janvier 2016 
 

Paroles de défi 

 Ezéchias ne fut pas abandonné à lui-même.  Le prophète Esaïe lui 
envoya dire : « Ainsi parle l'Eternel, le Dieu d'Israël. J'ai entendu ta 
prière au sujet de Sennachérib, roi d'Assyrie… ». 
 Le Dieu des Hébreux l'avait emporté sur l'Assyrien orgueilleux. 
L'honneur de Jéhovah était vengé aux yeux des nations voisines. Le 
cœur des habitants de Jérusalem débordait de joie, leurs prières 
ferventes pour la délivrance du royaume avaient été accompagnées de 
la confession de leurs péchés et de leurs larmes. Dans leur grande 

détresse, ils s'étaient entièrement confiés à la puissance salvatrice de 
Dieu, qui ne les avait pas abandonnés. Alors, des parvis du temple, on 
entendit des chants de louange et d'actions de grâces.  
           Prophets and Kings, pp. 359, 361 ; Prophètes et rois, pp.275, 277. 
 
 Une dure épreuve supportée grâce au secours du Maître 
développe la patience, la vigilance, le courage et une confiance en Dieu 
profonde et inébranlable. C'est le triomphe de la foi chrétienne qui 
permet à tout vrai disciple de souffrir tout en restant fort, de se 
soumettre tout en conquérant, de mourir constamment à lui-même et 
de continuer pourtant à vivre, de porter sa croix en s'assurant ainsi la 
couronne de gloire.  
              The Acts of the Apostles, p. 467 ; Conquérants pacifiques, p.415. 
 
 Dieu ne dit pas: «Demandez une seule fois et vous recevrez.» Il 
nous invite à lui adresser inlassablement nos requêtes. Cette assiduité 
dans la prière suscite chez le suppliant une plus grande ardeur et 
augmente son désir de recevoir ce qu'il réclame. Sur la tombe de Lazare, 
Jésus dit à Marthe: « Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu» (Jean 11 : 
40). 
 Mais beaucoup ne possèdent pas une foi vivante, ce qui les 
empêche de voir la puissance de Dieu. Leur faiblesse est le résultat de 
leur incrédulité: ils se fient plus à leurs œuvres qu'à celles de Dieu à leur 
égard. Ils prennent tout en charge, établissent des plans, font des 
projets, mais ils prient très peu, n’ayant en Dieu qu'une confiance 
limitée.  Ils croient avoir la foi, mais ce n'est qu'une impulsion passagère. 
Inconscients de leurs besoins et de l'empressement de Dieu à leur 
accorder ce qu'ils demandent, ils ne persévèrent pas dans leurs 
requêtes.  
 Au milieu des angoisses et des difficultés, ne regardons pas à 
l'homme pour être secourus; mettons notre confiance en Dieu.  
L'habitude de raconter nos problèmes à d'autres nous affaiblit et ne fait 
pas de bien à ceux qui nous écoutent.  Nous plaçons sur eux le fardeau 
de misères spirituelles qu'ils sont incapables de soulager. Nous 
cherchons le secours de l'homme faillible et limité, alors que celui du 
Dieu infini est à notre disposition. 
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 Nous n'avons pas besoin d'aller aux extrémités du monde pour 
trouver la sagesse, car Dieu est tout près de nous. Notre succès ne 
dépend pas des capacités que nous possédons, ni de celles que nous 
acquerrons, mais du Seigneur. Nous devons avoir beaucoup moins de 
confiance en l'homme et davantage en ce que Dieu peut faire pour tous 
ceux qui croient.  Il désire ardemment que nous le recherchions avec foi, 
que nous nous attendions à de grandes choses de sa part.  Il désire nous 
donner une juste compréhension des choses temporelles et spirituelles.  
Il peut aviver notre intelligence et nous inspirer le tact et l'habileté.  
Mettons nos talents  au  service du Seigneur et demandons-lui la 
sagesse : elle nous sera accordée.  
                                       Christ’s Object Lessons, pp. 145, 146 ; 

                    Les Paraboles de Jésus, p. 119, 120. 
   
 
Mercredi 27 janvier 2016 
 
Décret de mort 

 La décision du roi (Xerxès) contre les Juifs reposait sur de faux 
prétextes, parce que ce peuple particulier lui avait été présenté sous un 
faux jour. Satan en avait suggéré le plan afin de délivrer la terre de ceux 
qui conservaient la connaissance du vrai Dieu. Mais le complot d'Haman 
fut déjoué grâce à une puissance adverse qui règne parmi les enfants 
des hommes. 
 Des anges qui excellent en force furent envoyés pour protéger le 
peuple de Dieu et le complot tramé par ses adversaires se retourna 
contre eux. Le monde protestant d'aujourd'hui voit dans le petit groupe 
des observateurs du sabbat un Mardochée qui se tient à la porte. Le 
caractère et la conduite de ceux qui expriment le respect de la loi de 
Dieu sont un perpétuel reproche envers ceux qui ont rejeté la crainte du 
Seigneur et qui foulent aux pieds le jour du sabbat. Par tous les moyens 
possibles il faut se débarrasser de l'intrus indésirable. 
 L'esprit qui inspira ceux qui combattaient les fidèles des temps 
passés cherche encore à exterminer de la terre les croyants qui 
craignent Dieu et obéissent à sa loi. Satan excitera l'indignation contre 
l'humble minorité qui, en connaissance de cause, refusera d'accepter les 

coutumes et les traditions populaires. Des hommes influents se 
joindront à ceux qui rejettent la loi et qui ont une conduite dépravée, 
pour persécuter le peuple de Dieu.  
   Testimonies for the Church, vol. 5, p. 450; Témoignages, vol. II, p. 178.  
 
 
 Les tribulations que subit le peuple d'Israël à l'époque d'Esther 
n'étaient pas particulières à ce moment-là. Le voyant de Patmos, parlant 
de la fin des temps, déclare: « Le dragon fut irrité contre la femme, et il 
s'en alla faire la guerre aux restes de sa postérité, à ceux qui gardent les 
commandements de Dieu et qui ont le témoignage de Jésus. Il faut donc 
nous attendre à voir aujourd'hui s'accomplir cette prophétie. L'esprit qui 
poussa jadis les hommes à persécuter la véritable Eglise les amènera à 
user des mêmes procédés envers ceux qui restent fidèles au Seigneur. 
Des préparatifs se font déjà en ce moment en vue du dernier conflit où 
s'affronteront les enfants de Dieu et les forces du mal.  
                                  Prophets and Kings, p. 605 ; Prophètes et rois, p.458. 
 
   
 Si les croyants étaient doués d'une vision surnaturelle, ils 
pourraient voir des groupes d'anges en faction autour de ceux qui ont 
gardé la Parole de la persévérance de Jésus-Christ. C'est avec la plus vive 
sympathie que ces anges verront la détresse et entendront leurs prières. 
Ils attendront l'ordre de leur Chef pour les arracher au danger. Mais 
l'heure n'aura pas encore sonné. Il faut que le peuple de Dieu boive la 
coupe du Seigneur et soit baptisé de Son baptême.  
                                                                                             Maranatha, p. 268. 
 

 

Jeudi 28 janvier 2016 
 

Néhémie 

 Notre vie appartient au Seigneur et une responsabilité dont nous 
ne nous rendons pas entièrement compte repose sur nous. L'amour du 
moi a été si intimement tissé dans la trame de notre vie que Dieu en a 
été déshonoré. 
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 Néhémie exerçait une grande influence sur le roi à la cour duquel 
il vivait et sur son peuple à Jérusalem, mais au lieu d'attribuer son 
succès à son excellent caractère, à ses aptitudes et à son énergie 
remarquables, il fit montre d'une grande sincérité. Il déclara que la 
bonne main de Dieu était sur lui. Il appréciait le fait que Dieu avait été 
constamment son recours. Pour chacune des qualités qui lui avaient 
permis d'obtenir influence et faveur, il louait la puissance agissante de 
Dieu...  
       That I May Know Him, p. 88 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p.9 . 
 
 
 Le découragement provint encore d'une autre source. « Les Juifs 
qui habitaient près d'eux [des travailleurs] », ceux qui n'étaient pas 
engagés dans la restauration des murs, faisaient sans cesse le récit des 
propos et des rapports des ennemis, afin d'affaiblir leur courage et de 
susciter chez eux le mécontentement. Mais les railleries et les 
sarcasmes, la résistance et les menaces ne semblaient que renforcer 
Néhémie dans ses déterminations et le faire redoubler de vigilance. Il se 
rendait compte des dangers que présentait cette lutte avec ses ennemis, 
mais son courage était indomptable. « Nous priâmes notre Dieu, dit-il, 
et nous établîmes une garde jour et nuit pour nous défendre contre 
leurs attaques ». « C'est pourquoi je plaçai, dans les enfoncements 
derrière la muraille et sur des terrains secs le peuple par familles, tous 
avec leurs épées, leurs lances et leurs arcs. Je regardai, et m'étant levé, 
je dis aux grands, aux magistrats, et au reste du peuple : Ne les craignez 
pas ! Souvenez-vous du Seigneur, grand et redoutable, et combattez 
pour vos frères, pour vos fils et vos filles, pour vos femmes et pour vos 
maisons ! Lorsque nos ennemis apprirent que nous étions avertis, Dieu 
anéantit leur projet, et nous retournâmes tous à la muraille, chacun à 
son ouvrage. Depuis ce jour, la moitié de mes serviteurs travaillait, et 
l'autre moitié était armée de lances, de boucliers, d'arcs et de cuirasses. 
... Ceux qui bâtissaient la muraille, et ceux qui portaient ou chargeaient 
les fardeaux, travaillaient d'une main et tenaient une arme de l'autre ; 
chacun d'eux, en travaillant, avait son épée ceinte autour des reins ».    
          Prophets and Kings, p. 643 ; Prophètes et rois, p.488.    
 

 Il faut des Néhémie dans l'Eglise d'aujourd'hui, et non seulement 
des hommes qui ne peuvent que prier et prêcher, mais des hommes 
dont les prières et les sermons sont renforcés par de fermes et 
enthousiastes projets… La réussite qui couronna les efforts de Néhémie 
montre ce que la prière, la foi et une action sage et énergique sont 
capables d'accomplir…. L'esprit manifesté par le chef sera également, 
dans une large mesure, manifesté par les membres. Si les dirigeants qui 
professent croire aux vérités importantes et solennelles destinées à 
mettre aujourd'hui le monde à l'épreuve, ne montrent pas un zèle 
ardent à préparer un peuple qui pourra résister au jour de l'Eternel, 
nous devons nous attendre à voir l'Eglise sombrer dans l'insouciance, 
l'indolence  et l'amour des plaisirs du monde. 
  Néhémie était un réformateur, un grand homme suscité pour 
une période importante. Quand il affronta le mal et toute sorte 
d’oppositions, un courage et un zèle nouveau se réveillèrent. Son 
énergie et sa détermination motivèrent les habitants de Jérusalem ; et la 
force et le courage remplacèrent la faiblesse et le découragement. Son 
saint objectif, sa noble espérance, sa consécration joyeuse au travail 
furent contagieux. Les gens captèrent l’enthousiasme de leur meneur, et 
dans sa sphère, chaque homme se convertit en un Néhémie et aida à 
fortifier les mains et le cœur de son voisin.  
                                                                              Conflict and Courage, p. 264.  
 
 
 
  
Vendredi 29 janvier 2016 

 

Pour aller plus loin : Prophètes et rois, pp. 106, 107.  


